



# Le Maillon des Yvelines

## N°206 Novembre 2025

**"LCE notre Vent des Globes de l'Espérance"**

### ★ Voyages

Comme chaque année, deux cars, affectés au voyage à Lourdes pour nos pèlerins, s'élancent sur la route, lundi 15 septembre au matin, l'un partant de Versailles, l'autre du Vésinet. Tout le monde est à l'heure, mais, aucun voyage ne ressemble au précédent... Vous vous rappelez sans doute celui de 2023 interrompu par la gendarmerie et son chien renifleur... ?

Cette année : autre surprise ! Le car versaillais s'arrête à une centaine de kms du départ; il a « pété une durite » ! ce simple petit tuyau responsable de l'arrêt d'un grand car. Un mécanicien de la Savac vient, répare l'engin et repart. Les pèlerins sont soulagés, mais pas pour longtemps : le car repart... pour quelques kms de plus et s'arrête à nouveau... Cette fois, un car de remplacement arrive avec un nouveau chauffeur, mais il faut l'attendre, décharger les bagages, puis les recharger dans la nouvelle soute... Le voyage se poursuit ensuite sans encombres, les arrêts plus courts permettant de rattraper une partie du retard. Puis, tout se passe bien à Lourdes avec notre sortie du mardi.

Au retour, le car de Versailles manifeste à nouveau des ennuis, cette fois de climatisation : froid en avant du car, brûlant au fond... espérons que nos vaillants pèlerins ont tenu le choc.

Au cours du trajet, une aventure rigolote : la rencontre des deux cars dans une station Total en Touraine. Il faisait nuit et nous nous sommes abattus comme un nuage de sauterelles avec nos pique-niques bien en mains et bien décidés à nous installer tous dans ce lieu réservé aux consommateurs de la station. Notre « hôte »,

musulman non pratiquant comme il s'est présenté en nous voyant arriver de Lourdes, pèlerins fervents mais affamés, après quelques efforts de résistance infructueux, nous a laissés nous installer. En reculant, il nous dit : « nous sommes trois, vous êtes plus de cinquante, vous pouvez nous casser la gueule, alors, installez-vous ! », cela avec un grand sourire accueillant.

Cet homme, charmant, élevé dans une école chrétienne nous a dit combien il aimait rentrer dans les églises, écouter les chants et a commencé à nous chanter « Les anges dans nos campagnes et Il est né le divin enfant »...Comme quoi, chaque voyage apporte son lot de surprises et ces « aventures » ne nous impressionnent pas !

Le voyage en car permet de joyeuses retrouvailles et de rentrer dans le pèlerinage avec l'accompagnement spirituel de nos prêtres. Merci infiniment au père Alain et au père François-Laurent de nous accompagner tout au long de ce chemin vers Lourdes. Merci à la bonne humeur de chacun pour que ces voyages soient une réussite. A l'année prochaine !

**Suzel**





## ★ LCE notre « Vent des Globes » de l'espérance



Au moment où j'écris ces lignes, le vainqueur du Vendée Globe 2024-2025, Charlie Dalin publie dans un livre qui va paraître demain, le récit de son combat contre un cancer depuis 2 ans y compris pendant sa course autour du monde. (La force du destin, Gallimard).

Nous aussi, à l'occasion de LCE, comme au cours de cette course à la voile autour du monde surnommée « l'Everest des mers » pour sa difficulté, nous avons nos sponsors : les personnes qui nous ont aidés à financer notre séjour à Lourdes, ceux et celles qui soutiennent financièrement LCE tout au long de l'année (cf les dernières pages du livret du pèlerinage), celles et ceux qui nous ont aidés à rejoindre les cars,...

nous aussi nous avons nos problèmes techniques du voyage dus au soins ou aux ennuis techniques du moteur du car,...

mais surtout avec l'aide de Marie et de Bernadette comme boussoles et comme « radars de navigation » nous traversons aussi chaque année différentes mers : la mer de la confiance, la mer de l'espérance en cette année jubilaire et surtout cet océan de communion dans lequel nous naviguons toute l'année grâce aux journaux, aux réseaux sociaux, à nos rencontres en délégation et aux liens que chacun et chacune entretient par des appels, par des visites, par des attentions les uns aux autres. Bravo à tous !

N'oublions pas le cahier des charges de notre traversée : cahier des charges qui nous a été rappelé par monseigneur MICAS lors de sa conférence.

## ★ CHAPELET AVEC SAINT CARLO ACUTIS

Je rapporte de Lourdes, un petit livre « Prions le chapelet avec saint Carlo Acutis » (OasiApp Easy Edition) dont je vous livre quelques extraits pour nourrir notre prière.

- Premier mystère joyeux : l'Annonciation :

Marie a été choisie par Dieu ; Dieu choisit ses collaborateurs et les envoie dans le monde ; Carlo Acutis a répondu à cet appel pour que le monde entier et en particulier le monde des

- 2e mystère joyeux : la Visitation :

La présence de Marie remplit de joie le cœur d'Élisabeth ; Carlo apportait la joie chrétienne parmi ses amis, sans honte et sans crainte, et ses amis ne pouvait pas se passer de lui.

- 3e mystère joyeux : la Nativité :

Il n'y avait pas de place pour Marie et Joseph dans l'auberge. Jésus a certainement trouvé une place dans le cœur de Carlo et Carlo a trouvé une place dans le cœur de Jésus. C'est ainsi qu'est née une amitié aussi inattendue qu'indéfectible : même la souffrance et la mort n'ont pas pu la détruire.

- 4e mystère joyeux : la Présentation de Jésus au temple :

Accueillir Jésus dans nos bras et découvrir que c'est lui qui nous soutient c'est la joie de Siméon, c'est la joie de Carlo. Nous avons besoin d'hommes, de femmes, de jeunes qui comme Saint Carlo Acutis n'ont pas honte d'être des chrétiens et de le prouver par des paroles, par des actes, par le don de la vie.

- 5e mystère joyeux : Jésus parmi les docteurs du Temple :

Saint Carlo Acutis a laissé tout le monde stupéfait par l'intelligence de sa foi. Ayant compris les réalités divines, Carlo était dans la joie car il sentait l'amour de Dieu vivre en lui. Nous aussi, nous grandissons vraiment en sagesse, en âge et en grâce devant Dieu et devant les hommes.



★ Nous avons prié pour nos pèlerins partis vers la délégation du ciel depuis le dernier pèlerinage :

- Henri Neyrand
- Christiane Van Caeneghen
- Judith Malonga
- Maria Borrero
- Bernard Jouannic
- Monique Lavirotte
- Juliette Blombou



- et nos deux doyennes (90 et 94 ans) Marie Jeanine Eluard et Henriette Servera.

J'ai vécu cinq jours extraordinaires et lumineux à Lourdes, marqués par une atmosphère de foi, de paix et de fraternité. Dès mon arrivée, j'ai ressenti un accueil chaleureux et bienveillant, ce qui a rendu ce pèlerinage encore plus précieux.

Le moment le plus impressionnant fut la cérémonie de l'Onction des malades : un temps de profonde émotion et de recueillement, où la présence du sacré se faisait intensément ressentir. Ces journées passées à Lourdes resteront gravées dans mon cœur comme une expérience spirituelle unique, pleine de lumière, de partage et d'espérance.

Christine Nicolle

★ Après mon pèlerinage LCE à Lourdes du 15 au 20 septembre 2025. (2)

Christiane, mon épouse, est décédée en novembre 2024 d'un cancer, après 5 ans de maladie, 3 ans de chimio, des espoirs, des abattements puis un renoncement aux soins invasifs. Les 4 derniers mois elle s'est laissée porter par les soins palliatifs, sa famille et ses amis.

Les cérémonies à l'église et au funérarium ont été très belles et très fortes, un appui pour la suite. Marie Françoise qui avait géré la cérémonie et sa préparation m'a proposé peu après de participer au pèlerinage de Lourdes Cancer Espérance.

Ce signe donné m'a porté le reste du pèlerinage ... en partie...

Certes, j'ai mis tout mon cœur à participer à ces très belles célébrations eucharistiques. J'y ai porté mon épouse et tous les malades spécialement lors de l'onction des malades. Cette célébration était émouvante. Je pense à ce prêtre et son regard tellement bienveillant qui après avoir mis l'huile bénite sur le front d'un malade, mettait genou à terre pour la mettre sur ses mains.

J'ai beaucoup apprécié la conférence de Mgr Micas. Mais j'oublie vite et la lecture de son texte (et aussi de ses homélies) me permettrait d'assimiler cette parole donnée avec force.

Un moment important a été le temps d'échange par petits groupes de malades et d'aidants. Le fait que nous ne nous connaissions pas est, je pense, très enrichissant. Nous étions 7. Chacun avait tellement à partager. J'ai été très touché par cette jeune femme de 30 ans environ, souriante, sereine, engagée, atteinte d'un cancer héréditaire, inguérissable...

J'ai participé avec ferveur et une certaine joie à la procession mariale en communion avec tous ces pèlerins si différents.

Mais tout n'était pas gagné pour moi. Sous prétexte d'un fort soleil, je me suis dispensé du chapelet, de la procession du saint sacrement et du chemin de croix. C'était beaucoup ... Quel ingrat !

Heureusement, le sacrement de réconciliation, le pendant pour moi du signe de la piscine, ne pouvait que me permettre de fêter cet Amour infini de Dieu pour nous que je venais de vivre et donc de me dire si pécheur, si faible... Un miracle pour moi qui vivais les confessions de plus en plus espacées comme un vrai supplice.

Ma vie, ma vie de prière se transforme petit à petit avec l'aide de l'Esprit Saint que je remets au cœur de ma vie. Je repars aussi à la rencontre de Jésus. Et Marie devient le bâton sur lequel maintenant j'aime m'appuyer.

Grâce et Espérance !

Oui, je reviendrai à Lourdes. Et je compte sur mes nouveaux amis de LCE pour m'épauler...s'épauler !

Patrick

### 40ème Pèlerinage international Lourdes-Cancer-Espérance « *Avec Marie, Pèlerins d'Espérance* » - Témoignage, F. Letailleur

Vivant dans l'intimité de Notre-Dame de Lourdes et de Bernadette depuis longtemps. Je n'étais jamais venue au Sanctuaire. Touchée par la maladie depuis la fin de 2024, le « Chapelet de la grotte » suivi à distance et la prière ont été d'un grand soutien. J'espérais venir en 2025 me recueillir près de Marie et Bernadette. J'espérais venir en famille, en dehors des pèlerinages dont l'affluence m'effrayait, je dois l'avouer... J'avais cependant précieusement conservé des billets paroissiaux de Notre-Dame de la Résurrection, ma paroisse du Chesnay, et de Notre-Dame de Versailles, mon ancienne paroisse, où j'aime prier Notre-Dame de Lourdes. J'avais surligné des encadrés annonçant le 40ème Pèlerinage international Lourdes-Cancer-Espérance, avec les coordonnées de Caroline Decazes, déléguée LCE78. Mais les semaines s'écoulèrent sans « perspective lourdaise »...

Le 22 août, fête de Marie Reine et anniversaire de mon père emporté par un fulgurant cancer

lié à l'amiante, l'envie irrépressible d' « Oser l'Espérance » à Lourdes avec Marie et LCE, m'a saisie. C'est donc bien tardivement que j'ai contacté Caroline, espérant qu'il restait encore une place pour le pèlerinage 2025... Quel accueil chaleureux et déjà bienveillant !

Dès l'installation dans le car, la foi, la simplicité, la prévenance et la générosité des « Pèlerins d'Espérance, avec Marie » étaient présentes. Elles ne nous ont pas quittés de tout le séjour. Les fous rires étaient aussi au rendez-vous... - petit clin d'oeil à ma nouvelle amie Christine ! La délégation 78, soit plus d'une centaine de pèlerins, était portée par l'organisation efficace de Caroline, appelée à gérer toutes sortes d'aléas, assistée de Nathalie, de Suzelle, par la bonne humeur ponctuée d'humour du père Alain Eschermann, notre aumônier, par les présences attentives du père François-Laurent Cœur et du père Denis qui nous accompagnaient aussi.

Aujourd'hui dans mon quotidien, je me rends compte à quel point m'ont fortifiée et continuent de m'imprégnier *les grâces de Lourdes*.

La grâce du « geste de l'eau » aux fontaines où l'on se fait toute petite, comme la jeune « Sainte au rocher » obéissant à « la Dame ».

La grâce de la communion fervente lors de la Célébration eucharistique à la Basilique Saint-Pie X au cours de laquelle eut lieu le « Sacrement de l'onction des malades », si intense, avec cette sensation de lâcher prise et d'être portée par le Seigneur : j'étais heureusement soutenue par Nathalie, ma bienveillante marraine.

La grâce de ces moments chargés d'émotion pendant le Carrefour des Aidants - venus de toutes les délégations - où chacun prend une part du fardeau des autres, et où est palpable la charité de Marie qui nous transforme alors que l'on se sent impuissant, et qui nous permet de nous dépasser pour accueillir avec amour les peines de nos frères et sœurs.

La grâce de notre foi si belle, perçue lors de la conférence nourrissante, sur le thème de « La maladie à la lumière de l'Évangile », donnée en l'église Sainte-Bernadette par Mgr Micas qui nous accompagnait, lui-même pèlerin, en cette année jubilaire.

La présence de la foule, que je redoutais, m'a fait sentir et réaliser la puissance de la communauté chrétienne et de la communauté LCE. On se sent tous unis pour supporter ensemble soucis, épreuves, souffrances, et la grâce de Lourdes, c'est la légèreté, comme si nos peines portées par les prières s'élevaient par Marie jusqu'au Père qui les accueille avec amour. Les processions qui ont réuni toutes nos délégations de pèlerins d'Espérance ont été bouleversantes. C'est Notre-Dame de Lourdes qui nous conduit à Jésus lors de la procession eucharistique, de même qu'elle nous conduit au Père par Jésus lors de l'impressionnante procession mariale nocturne, aux flambeaux.

Lourdes, la puissance spirituelle de ces journées, l'esprit de famille LCE, l'enthousiasme des organisateurs, des bénévoles, des hospitaliers, la charité, la bonté, la bienveillance partagées avec les participants anciens ou nouveaux, avec ceux aussi que j'ai croisés, venus d'ici ou là, les nouvelles amitiés créées, enfin tout ce vécu intense me laisse à la fois apaisée et fortifiée, avec un grand besoin de partager les grâces reçues, et de rendre grâce à Dieu.

Au retour, dans le car, comme les autres pèlerins d'Espérance, je notais déjà, pour 2026, les dates de ce beau « Pèlerinage du sourire » ...



**REUNION POST-PELERINAGE MARDI 18 NOVEMBRE A 14H30 A SAINTE PAULINE DU VESINET( 55 Boulevard d'Angleterre).**

**SUIVIE DU GOUTER PARTAGE**

Délégation de Lourdes-Cancer-Espérances en Yvelines

Site internet LCE 78 ; <http://www.lce78.fr>

Contact ; Caroline DECAZES 5 square de l'hippodrome 92210 Saint Cloud Téléphone ; 06 03 32 30 56  
Courriel ; [caroline.decazes@orange.fr](mailto:caroline.decazes@orange.fr)